

REDACCION Y ADMINISTRACION ARMAS, 1.3. TELEFONO 1705 Apartado Correos núm. 9 Talleres: Teléfono 1605



La importante villa de TORRELAVEGA y numerosos pueblos y posiciones han sido ocupados ayer

Las comunicaciones entre Santander y Asturias han quedado cortadas

El primer paso de la Revolución Nacional-Sindicalista

Franco ha liberado el Campo Español

El Generalísimo ha firmado el importantísimo decreto que resuelve el problema del trigo. Con éste ha sido dado el primer paso de la Revolución Nacional-Sindicalista. La más estricta justicia y el mayor sentido revolucionario inspiran este decreto, que es la consagración del Agro español tan postergado por tantos años de política estéril víctima de las explotaciones y usura de los unos y de la palabrería hueca y criminal de los otros.

El campo español, al que no llegaron más que las gesticulaciones de los vociferadores marxistas, la beatería de un falso agrarismo y los recibos de la contribución, ha sido la voz dura y enérgica de la Revolución, de esa Revolución por la que los labradores dejaron los aperos para empuñar las armas o araron la tierra a espaldas de las trincheras, con el fusil por bandolera y entonando canciones de guerra y amanecer; de esa Revolución que transforma el yugo servil en Yugo de amor y soberbia justa; de esa Revolución que hermana a todos y a todos une en el grandioso Yugo nacional con el que habremos de labrar nuestro porvenir y nuestro Imperio.

El Caudillo ha resuelto uno de los problemas vitales que la España de los políticos no supo resolver nunca. El problema del trigo era una de tantas congojas nacionales consideradas como irremediables y que quedaba a la divertida iniciativa de todos los ministros de Agricultura que a su paso por el Ministerio hacían ensayitos de funestas consecuencias para los intereses nacionales. Pero es que la España vieja tenía muchas preocupaciones; las constantes crisis absorbían la inteligencia y el interés de nuestros diputados, que no tenían tiempo para otra cosa que para preparar discursos bellos... Y, entretanto, ahí quedaba la cosecha, frutos de los duros meses de laboreo

en las que el labrador había puesto todo su sudor y sacrificio, a merced de bancarios y usureros, de gentes sin escrúpulos que, amparadas en la asidua del estado, realizaban pingües negocios de la peor ralea moral.

En la España Nacional-Sindicalista ha desaparecido esto para siempre porque no roto definitivamente con la España de las derechas y de las izquierdas; porque ha roto también con los políticos, por muy oradores que sean, y porque la juventud española lucha y muere por la Patria, el Pan y la Justicia.

Franco ha arrancado al labrador español de las garras del marxismo y de los mercaderes desaprensivos, los dos eternos enemigos del campo que se disputaban la presa abandonada.

Este decreto será también el mentís rotundo a los que todavía no nos han comprendido o nos han confundido con simples reaccionarios, y mostrará a todas las luces del mundo las realidades de la España Nacional que, al mismo tiempo que gana palmo a palmo el suelo español, tiene energías para realizar la Revolución Nacional-Sindicalista.

¡Arriba el Campo! ¡Arriba España!

El impetuoso avance en el frente de Santander

Nuestras columnas van estrechando su garra en torno a Santander

Al cortar las comunicaciones con Asturias, han sido hechos prisioneros varios cabecillas rojos

Suele ocurrir mil veces que aquellos que se meten en el bosque no ven el bosque, y así me ha ocurrido a mí. He estado todo el día siguiendo los pasos de las brigadas navarras y me ha llegado la hora de retirarme sin enterarme de lo que han avanzado las columnas legionarias, que según me he enterado han logrado todos sus objetivos hacia Torrelavega y han llegado por el Norte a Mirandal, en el kilómetro 243 y las alturas de San Vicente.

Pero no echar las campanas al vuelo. No digo que han entrado en Torrelavega, aunque no puede haber habido resistencia; no la hay en todo el frente. Las brigadas de Navarra y las brigadas de Castilla han tenido ligeros combates, pero en realidad no se ha encontrado una verdadera resistencia.

Los únicos obstáculos que encuentran nuestros soldados son los puentes, ya que todos han sido volados. En un puente de hierro ha quedado una vía de ferrocarril difícil de salvar. Por suerte, que al otro lado del puente se pararon gran cantidad de palomas; éstas eran cerca de un centenar de muchachas de los barrios extremos, que llegaron gritando Viva España, Viva Franco. Estas muchachas traían una gran bandera nacional, que no sabemos cómo se habrán arreglado para tener esa bandera, después de trece meses de dominación roja.

Los pobres rojos; cuánto corren!

Las brigadas de Flechas Negras han ocupado Los Corvos, Cabra, Fresnedo, Artaca, Truelo, Omerón, Puenteveigo, San Sebastián, al Oeste de Puenteveigo, y avanzando por la carretera de Ambasaguas llegó a Villaverde de Trucios, cogiéndose al enemigo muchísimo material de guerra.

Otras fuerzas han ocupado Orcilla, Barrilla, y en una maniobra lograron copar a un nutrido grupo de milicianos, con bastante material.

Se retrasa la reunión del parlamento

Valencia. — Martínez Barrio ha comunicado a los periodistas que la apertura del parlamento, estaba convocada para el día 6 de agosto y que por diversas causas se vio precisado a retrasar dicha apertura.

Véase en la página ocho

El texto completo del

«Decreto - Ley de Ordenación Triguera»

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 24 de Agosto de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Santander.—Las fuerzas legionarias, continuando su brillantísimo avance por la provincia de Santander, han ocupado las importantes posiciones La Cantera Piedra Llama, quedando dominado el desfiladero de Puenteveigo, en el que el enemigo opuso tenaz resistencia; desde estas posiciones se domina también la confluencia del río Paz con el Piseña y el importante nudo de comunicaciones de Varga; también han ocupado dichas fuerzas los pueblos de Arjonilla, Abadilla, las alturas de Sandrón, el pueblo del mismo nombre, Carcobillo, Carandía, alturas al Norte del Arenal, Sanjón, continuando su avance.

Otra columna formada por Brigadas Navarras ha proseguido también su avance, ocupando la importante ciudad de Torrelavega, donde nuestras fuerzas entraron a las cinco de la tarde, siendo recibidos por la población con un entusiasmo delirante y gran profusión de banderas nacionales; las mujeres, de rodillas, besaban las manos a los soldados, produciéndose escenas conmovedoras. Ha caído en nuestro poder un inmenso botín, del que podemos hacer mención muchos millares de litros de aceite de un importante depósito de víveres; esta columna, continuando su avance, alcanzó la línea Nortera Barrera, cortando las comunicaciones con Asturias; se han cogido varios coches ligeros que huían hacia Asturias y conducían a los cabecillas que han caído en nuestro poder.

Otras fuerzas navarras ocuparon las alturas al Oeste de Neopin, en el sector del Esie. Los Flechas Negras, después de ocupar la importante población de Castro Urdiales, a cuyas afueras quedaron ayer, han alcanzado la línea Gigares y Curiesta, el valle del río Nágera. Otra columna llegó al puente de la localidad, situada a la margen derecha del río, ocupando Molinar de Carranza, Ambasaguas, Lanzas Agudos Villaverde de Trucios, la Concha, Campana, La Nestosa y Bustalanda, llegando al puerto Lucía, altos de los Tornos, Capeta y otros pequeños pueblos.

Los prisioneros y los pasados suman más de 500, entre éstos una compañía entera con su capitán. Entre el abundantísimo material cogido al enemigo y que ha sido imposible clasificarlo, figuran tres carros de combate, una radio automóvil y un depósito de municiones.

Frente de Asturias.—Se rechazó un intento de ataque a la posición de Bebeda, donde el enemigo abandonó en las alambreadas muertos, heridos, un fusil-ametralladora, fusiles y otro material.

Ejército del Centro

Frente de Aragón.—El enemigo se infiltró entre algunas de nuestras posiciones, siendo rechazado. En los demás frentes sin novedad.

Ejército del Sur

Sin novedad.

Actividad de la aviación

En el día de hoy ha sido derribado un avión enemigo «Martín Bomber».

Salamanca 24 de Agosto de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno. Segundo año triunfal.

Reinosa, Ontaneda, Castro Urdiales, Bárcena de Pie de Concha, Torrelavega, es lo deshecho del azucarillo; lo que queda es sólo agua azucarada de la que todos beberemos.

AMPLIACION

Esta tarde, a las cinco menos cuarto, las primera y quinta brigadas de Navarra han entrado en Torrelavega. La población civil ha acogido a nuestros soldados con un grandísimo entusiasmo, besando las manos de nuestros valientes soldados.

Pero nuestros muchachos no se limitaron a la conquista de Torrelavega, sino que también han cortado todas las comunicaciones de Santander con Asturias.

Entre los prisioneros hechos figuran varios dirigentes rojos, que han sido capturados cuando con sus coches pretendían huir.

Españoles: ¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Viva el Ejército!

Evacuación de mujeres y niños

Gijón.—En el día de ayer llegaron, procedentes de Santander, varios aviones rojos con mujeres y niños, evacuados de la capital montañesa ante la proximidad de las tropas nacionales.

Ningún taller se malogrará en España por falta de medios económicos. Franco dará acceso hasta a los estudios superiores a los hijos de los pobres.